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本报讯 莎拉波娃称自己在澳
网期间的药检未过关，原因是误服了
禁药米屈肼(Meldonium)，这种药今年
开始被世界反兴奋剂组织列为禁药，
那么这到底是一种什么药？

米屈肼是一种新型心脏保护
药，是由拉托维亚有机合成所研制，
该药主要用于预防和治疗中风、心
脏病、心绞痛等疾病。它有助于抑制
脂肪酸氧化，改善人体能量代谢，通
过消除有毒物质提高细胞供氧———
对于每天需要大运动量、大消耗的
运动员来说，十分有帮助。此外它还
能加快伤病恢复、缓解运动疲劳、提
高竞技成绩。

任何药物的滥用都是有害的，
运动员在药物帮助下加大运动负
荷，带来的后果是猝死风险大增、肝
癌风险大增，因此去年世界反兴奋
剂协会宣布从2016年1月1日起米屈
肼成为禁药。

让莎娃中招的

是什么药？

百年来，网球运动一直在
着力打造高雅纯净印象，莎拉
波娃药检没有通过被暂时禁赛
在网坛引起轩然大波。其实在
网坛，由于误服或者违反规则

被禁赛的，她不是先例。
●2007年温网期间，辛吉斯被

检测出可卡因阳性，而公主本人一
再强调她从未服用过此类药物，并
且选择退役作为反击。尽管她不断
申明自己并没有服用可卡因，但当
时还是被判处禁赛两年。

●已经退役的阿加西在自传
《Open》中爆料，自己曾经向相关检
测机构以及国际网联撒谎。他的父
亲曾经向他递过来白色的药片，自
己也吃掉了。结果，那种药片是能够
使人兴奋的安非他命，这在国际体
坛引起了轩然大波。

●前NO. 4英国人鲁塞德斯基
在2004年的一次尿样检查中被检测
出类固醇禁药诺龙阳性，随后他以
团队成员让自己“误服”为由，成功
逃脱惩罚。2004年7月，他还拿到了
名人堂锦标赛的冠军。

●阿根廷人普尔塔曾经排在
ATP第九名的位置，可是却两次因
为禁药而被禁赛。2003年他曾经东
窗事发，2005年在杀入法网决赛之
后，他再一次因为同样的事情而被
国际网联处以重刑——— 禁赛八年。
那是当时时间最长的禁赛，最后被
缩减为两年。但普尔塔宣称自己是
清白的，他说只是自己不小心用了
妻子的水杯，而他的妻子是一名医
生。他的同胞卡纳斯、切拉、科里亚
都曾被查出服用禁药。

●克罗地亚网球明星、美网冠
军西里奇被查出在2013年慕尼黑站
的比赛中使用了违禁药物。西里奇
自称服用了某种葡萄糖，其中包含
了违禁药物。事实上，在同年温网第
二轮与法国选手斯切佩尔的比赛
前，国际网联的官员告知其药检不
合格。随后这名24岁的克罗地亚选
手以膝伤为由宣布退赛，一直未曾
回到赛场。最终他上诉成功，禁赛期
从九个月缩短到四个月。

●塞尔维亚网球选手特洛伊
基，由于在蒙特卡洛大师赛没有参
与赛后血液检查，而致其遭遇国际
网联18个月的禁赛处罚，自感无辜
的他提出上诉。国际体育仲裁法庭
最终在瑞士洛桑作出裁决，将这一
处罚的时间缩短至12个月。

网球禁药风波

知多少

本报讯 北京时间3月8日凌
晨，前世界第一、五届大满贯冠军
得主、全满贯球员莎拉波娃在美
国洛杉矶宣布，她接到国际网联
的信函，她此前长期服用的药物
被列入违禁药物，导致她在澳网
没有通过药检。

“3月2日我收到了国家网球
联合会的信函，他们通知我在澳
网没有通过药检。”俄罗斯美女说
道，“我服用这种药物长达10年，
它最近被列为违禁药物，但我并
不清楚。”紧接着她继续说，“我要
对此负全部责任，我犯了一个严
重的错误。我让我的球迷失望，让
网球蒙羞。”

莎娃曾在去年12月22日收到
过世界反兴奋剂机构发来的邮
件，上面可以看到违禁药品的清
单，但是她声称没有点开这个链
接。

在阐述了召开发布会的缘由
后，莎娃同时表示不会因此退役。

“我知道会得到相应的惩罚，但我
不会以这样的方式结束职业生
涯，我希望能有机会打比赛。”

莎娃表示，因为身体原因，她
不能完全确定停止服用该药物，
但她会努力尝试在不用药物的情
况下，看一看身体是否有好转，以
便能够重返赛场。

发布会后，国际网联马上做
出反应，他们在官网上公布了一
份声明，其中确认了莎娃禁赛期
将从3月12日开始。

（新体）

宫宫锁锁沉沉香香！！

莎莎娃娃掉掉进进““药药瓶瓶子子””

许恺玲

提前一天，当网坛女神莎拉波娃
宣称要有重大事件宣布时，所有体育
媒体都惴惴不安。当全世界都在猜测
莎娃是否要因伤退役时，一身黑色套
装、一脸憔悴的莎娃出现在公众面
前，说出了那个让人始料未及的回
答：我的药检没有过关。

在发布会后的十几个小时内，整
个事件并没有向着不可收拾的方向
发展。按道理，运动员出现禁药丑闻，
尤其是有影响力的运动员，公众形象
必然会大受损伤，但这一次公众没有
排山倒海地责难，反而有很多人在听
到只是禁药后，居然松了一口气，感
慨莎娃只是暂别网坛，不是彻底退
出。公众难道只看颜值？美的人犯错
也能收获满满的同情？

其实不然。不得不说，莎娃这场

“危机公关”确实做得漂亮。第一时间
主动承认药检不合格，道出自己受到
伤病困扰长期服用Meldonium，因疏忽
不知药物已经在2016年1月1日被列为
禁药……尽管莎娃必将受此事件影
响，但目前形象还不至于完全负面。

根据国际网联的官方声明，莎娃
是在3月2日接到通知，得知自己兴奋
剂检测不过关五天后，莎娃主动站在
媒体面前，态度诚恳，这也让她在事
件中占据主动。在面对丑闻时，莎娃
和她的团队没有选择逃避或者遮掩，
而是尽快告知公众事情的来龙去脉，
不管是不是真相，但至少莎娃坦诚的
态度和一向率直的个性已经让人先
入为主，为她博取了大量的同情分。
这样的方法值得很多体育人学习，既
然是公众人物，就不要在出问题时不
去面对，置之不理或者编织更大的理
由去掩饰，结果只会更糟糕。
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本报讯 ２８岁的莎拉波娃年少成
名。２００４年的温网年仅１６岁的莎拉波
娃战胜小威廉姆斯，拿下个人第一个大
满贯冠军，并在２００５年登顶世界排名
榜。随后，莎娃在２００６年、２００８年和
２０１２年分别斩获美网、澳网和法网冠
军，成为史上第１０位夺得全部四大满
贯赛单打冠军的女选手。２０１４年，莎拉
波娃再度赢得法网冠军，个人大满贯数
达到五个。

除了成绩出色，莎拉波娃精明的商
业头脑也让她多次成为全球收入最高的
女运动员。在《福布斯》杂志公布的２０１５
年全球百位最富有运动员排行榜中，俄
罗斯美女以２９７０万美元排在第２６位，第
１１次成为全球收入最高的女运动员。

依靠高颜值和超高人气，莎拉波娃
获得了相当数量的品牌代言。以２０１２年
６月至２０１３年６月为例，莎拉波娃的总收
入高达２９００万美元。其中，２３００万美元来
自广告合同的收入。此外，莎娃在２０１２年
美网开赛前推出了以自己名字命名的

糖果品牌ＳＵＧＡＲＰＯＶＡ，莎娃还推出
了她的睡衣品牌，而且成为防晒护肤品
ＳＵＰＥＲＧＯＯＰ的联合投资人。

虽然这次莎娃勇敢地走到大众面
前，承认自己服用禁药的过失，赢得了
众多球迷的同情和支持，但服用禁药在
体坛终究是个负面的新闻，对莎娃的口
碑将产生致命的影响。原本俄罗斯人计
划在5月上市的她的巧克力品牌，以及
未来的一系列商业活动都将被搁浅，甚
至不排除退后延迟的可能。

在禁药新闻曝光后，莎娃的赞助商

耐克公司已经宣布暂停与俄罗斯美女
的合作关系。耐克是莎娃第一家赞助
商，早在俄罗斯美女11岁时就与其签
约。2010年的时候，莎娃和耐克续约八
年，据悉涉及金额高达7000万美元。

莎娃的手表赞助商豪雅也在随后
撇清了关系，称二者的合作在去年12月
31日已经到期，考虑到突发事件决定不
续约。据知情人透露，双方的新合作其
实已经谈拢，俄罗斯人还为此拍摄了全
新的广告。除了耐克、豪雅之外，莎娃还
是保时捷的全球代言人，双方的合作将
在今年4月到期，考虑到现在俄罗斯人
的处境，对方恐怕也会敬而远之，终止
双方的合作。此次的禁药风波对莎拉波
娃的打击无疑是巨大的，她好不容易建
立起来的商业帝国，有可能因此瞬间坍
塌，收入可能会缩水三分之二，按照福
布斯排行榜去年公布的数字，这次禁药
风波有可能给她带来的经济损失超过
2000万美元，折合人民币约1 . 3亿元。

（新体）

受受负负面面牵牵连连，，莎莎娃娃商商业业价价值值大大缩缩水水
耐克率先宣布暂停合作
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